

9

**9条・岡山県医師歯科医師の会通信 No.6**

2007.6.25 「9条の会」アピールを支持する岡山県医師歯科医師の会

事務局：703-8266 岡山市湊374-3 湯原内科医院内 Fax 086-276-3629

第5回憲法講演会 07年5月13日

**「京都400年の平安」はなぜなのか****宗教者の平和の役割を長泉寺宮本光研住職が講演**

9条・岡山県医師歯科医師の会は、5月13日（日）午後4時から岡山市内で、第5回憲法講演会を開催した。今回は「宗教者と憲法第9条」と題して、岡山市南方にある長泉寺の宮本光研住職（岡山宗教者9条の会代表）が、宗教者の9条への想いと宗教者の役割について講演された。

この講演会は、岡山県9条の会、岡山宗教者9条の会、弁護士9条の会岡山、岡山マスコミ9条の会などの協賛を得て開かれ、医師はもとより各9条の会や市民30名が参加した。

宮本住職は、「京都に行ったときには、あの時代に京都に400年もの平安が保たれたのはなぜなのか考えてみてほしい」との語りかけから、釈迦、アショカ王、空海を例に仏教史に於ける平和思想を紹介された。空海について、「凶兵庫につつんで治鎔を待つ」という言葉—兵器を庫に集めて生活用品に造り直す—を紹介し、空海の思想は平和憲法と同じと解説された。

また、国民投票法案にふれて、「一票は、やっと得た人間に与えられた尊厳」と考え、投票に行かない人は教育やジャーナリズムも悪いが、歴史に学ぶことが重要だと述べられた。最後に、日本国憲法の将来と私たちのあり方として、「お釈迦は出家を第一とした。国でいえば、家から出ることとは国際化である。友人は過去の責任は問わない。友人同士は闘いを好みない。日本人としてより人間として反省し、人間同士の連帯を」と締めくくられた。

**改憲のための「国民投票法」が成立、これからが正念場**

5月14日、改憲のための国民投票法案が成立した。この法案は、最低投票率や公務員・教職員の活動禁止、意見広告の規制など問題点が多いにもかかわらず、与党により強行成立された。

この法の施行は3年後であり、参院議員選挙後の臨時国会で憲法審査会も設置されるこ



とにもなり、いよいよ本格的な改憲の動きが強まる。世論調査では、憲法「改正」とりわけ「9条改正」には慎重な意見が高まっており、過半数が「9条改憲反対」の声になってきている。これからが「9条を守る」活動も正念場を迎える。

## 第7回拡大世話人会の報告

日時：2007年5月13日（日）午後5時～6時

会場：福武ビル2階クリスタルルーム

出席：岡 鎌次、永瀬正巳、藤本 亘、松岡健一、山吹隆寛、湯原淳良各世話人、  
藤田浩文、林 英樹各会員  
(事務局：江川、園原、滝野)

### 1. 報告事項（前回以降の取り組み）

#### 1) 「国民投票法案の廃案を求める」要請書送付

- ・前回世話人会でご相談した要請について、事務局で起案し、各世話人のご意見を求めた上で、成文化し、3月11日、内閣総理大臣、各党党首、岡山県関係国会議員宛送付した。
- ・その後、県下報道機関にも送付した

#### 2) 「会通信」No. 5 の発行

- ・2007年4月15日発行

#### 3) 「会ホームページ」の更新

- ・賛同者一覧の掲載、通信No.5の掲載、第5回講演会の案内の掲載

#### 4) 「第5回講演会」の協賛依頼、報道機関への報道依頼

- ・第5回講演会について、宗教者の会、弁護士の会、マスコミの会、県の会に協賛依頼を行い、了解をいただいた。合わせて、弁護士の会「上映会」とマスコミの会ではチラシ配布をしてもらった。
- ・第5回講演会についての事前案内、当日取材・報道依頼を5月7日、県下報道機関11社に送付した。5月11日付朝日新聞全県版に掲載された。

#### 5) 会員状況 現在98名

### 2. 今後の取組み、ご相談事項について

#### 1) 本日の第5回講演会についての感想など

#### 2) 設立2周年の企画をどうするか

- ・9月頃に、設立2周年記念を他の9条の会と協力して開催する
- ・講演などの企画を次回拡大世話人会までに検討する

#### 3) 「通信」の発行、ホームページの活用

- ・「会通信」次号（No.6 6月頃）
- ・企画：第5回講演会の報告、第7回世話人会の報告

#### 4) 今後の賛同者増やしの取組みについて

- ・2周年に合わせ、2回目の一斉呼びかけを実施したらどうか検討する

## 映画「日本の青空」の上映を予定（今秋）

日本国憲法が「押しつけられた」との改憲派からの非難がありますが、GHQ草案には当時、鈴木安蔵など在野の学者などが集まった憲法研究会の「憲法草案要綱」が反映されていることが明らかになってきました。

この鈴木安蔵を主人公に、日本国憲法誕生の真相を明らかにした劇映画「日本の青空」が完成し、全国で上映運動が始まりました。岡山でも今秋の上映をめざして準備が始まりました。詳細は決まり次第ご案内いたします。ご期待下さい。

## ■憲法に関する世論調査

### ①読売新聞

- ・憲法を「改正する方がよい」46.1%、「改正しない方がよい」39.1%と改正派が多数を占めたが、3年連続で「改正する方がよい」が減少した。また9条については、「戦争を放棄すること」を定めた1項が「改正する必要がある」14.0%・「改正する必要がない」80.3%となり、「戦力を持たないこと」などを定めた2項が「改正する必要がある」38.1%、「改正する必要がない」54.1%となり、9条維持派が多数を占めた。

### ②朝日新聞

- ・いまの憲法を改正する「必要がある」58%・「必要はない」27%と改正派が多数を占めたが、安倍政権のもとでの改正実現には「賛成」40%・「反対」42%となっている。また、9条については「変える方がよい」33%、「変えない方がよい」49%となり、9条維持派が多数を占めた。

## 各地の活動

### ■全国で過半数署名を達成した会の紹介

①にしとさ9条の会 3月29日、高知県旧西土佐村（現、四万十市）で憲法9条の改悪に反対する署名が有権者3,009人の過半数を上回る1,526人になった。役員の半数は農業者で、元教員2人、歯科医、元公務員など。会員一人一人が未署名者を訪問した。

②みかわ9条の会 山形県三川町で憲法9条改悪反対の署名数が3,200人、町有権者6,357人の半数を超えた。山形県で有権者過半数署名を達成した初の自治体になった。

### ■岡山県内の「9条の会」の取組み状況

①高梁9条の会 5月25日第23回共同行動に取組み、1時間で123名の署名を集め、署名累計は3987人になった。高校生・大学生・若い母親など、すすんで署名する人が目立ち、1昨年前にくらべ、9条への関心の高まりを感じさせた。

②旭操・富山9条の会 4月29日、会員4名で地域を訪問し、賛同署名を呼びかけた。26軒で対話して16人が署名。署名累計は804人になった。2人が1000円ずつ募金。

③三熱・旭東9条の会 6月16日、「戦争体験と映画のつどい」が三友寺で開催。1945年6月29日の岡山空襲から間もなく62年。当時の状況を伝える写真展や紙芝居などを通じ、参加者は平和への思いを新たにした。

## お願い 「沖縄の米軍基地撤去を求め日本国憲法九条を世界に広める署名」

### にご協力下さい

同封しました「沖縄の米軍基地撤去を求め日本国憲法九条を世界に広める署名」は、日本のアレンネルソンネットワークがアメリカへ届けるために行っている署名活動です。

期間が余りありませんが、ぜひ、ご協力下さいますようお願い申し上げます。

ご協力いただける場合は、ご署名（何名でも結構です）のうえ、下記、事務局までご返送下さいますようお願いいたします。なお、切手代はご寄付でお願いいたします。

703-8266 岡山市湊 374-3 湯原内科医院内

9条・岡山県医師歯科医師の会事務局

#### アレン・ネルソン

1947年ニューヨーク生まれ。1965年海兵隊入隊。沖縄の米軍基地で訓練後、ベトナム戦争に従軍。1970年除隊。高卒の資格を取りニューヨークの大学に。戦争後遺症に悩まされ、10年余り医師のカウンセリングを受けながら青少年活動にかかわる。ニュージャージー州カムデン市で「カムデン青少年センター」を開設。ボランティア活動で貧困世帯の若者の相談や就職の世話などに取り組む。1995年9月、沖縄での少女暴行事件を機に、米兵を本国に連れ戻す運動を開始。1996年5月、沖縄を30年ぶりに訪れる。家族は妻と子ども2人。

ネットで検索すれば日本での講演活動が沢山見つかります。著書には、「ネルソンさん、あなたは人を殺しましたか?」-ベトナム帰還兵が語る「ほんとうの戦争」(単行本、1,365円)など多数あります。

## ご案内

### NHK「焼け跡から生まれた憲法草案」の鑑賞

### と第8回拡大世話人会のご案内

下記の通り、DVDの鑑賞会と拡大世話人会を開催いたしますので、ぜひ、ご参加下さいますようご案内申し上げます。また、拡大世話人会は、世話人以外でもご都合のつく先生はぜひ、ご参加下さいますようお願い申し上げます。

日時：2007年7月22日（日）午後4時～6時頃

会場：福武ジョリービル2階クリスタルルーム

企画：1. NHK「焼け跡から生まれた憲法草案」の鑑賞

これは2007年2月10日にNHKで放映されたものです。憲法の誕生にまつわる新しい資料が関心を集めている。それが鈴木安蔵など在野の学者が集まつた憲法研究会の作った「憲法草案要綱」である。GHQはこれに注目し、その内容を大いに反映させたという事実です。このことを紹介したものです。

2. 拡大世話人会

1) 2周年記念の企画

2) その他